



Mission d'assistance technique à la Banque Centrale du Congo à Kinshasa

Domaine : régulation et supervision bancaires

Pays : République Démocratique du Congo

Autorité bénéficiaire : BCC

Dates : du 27 janvier au 07 février 2020

L'AFRITAC Centre a effectué une mission d'assistance technique à la Banque Centrale du Congo (BCC), dans le domaine de la régulation et de la supervision bancaires.

La mission a eu pour objet de refondre le modèle de notation utilisé par les superviseurs bancaires de la BCC afin d'évaluer les banques selon leur profil de risque. Le nouveau modèle a été remanié selon les meilleures pratiques les plus récentes. Il couvre désormais l'ensemble des principaux domaines de risques, y compris la gouvernance, la gestion des risques, etc. et comporte un éventail de critères d'appréciation qualitatifs et quantitatifs permettant de mettre en œuvre pleinement l'approche de la supervision basée sur les risques dans le cadre de la notation. Un atelier de travail a permis aux superviseurs de la DSIF de participer aux travaux de réglage des paramètres de leur nouveau modèle afin de se l'approprier et de l'adapter aux spécificités du système bancaire congolais.

L'expert court-terme et le conseiller résident ont rencontré Monsieur le Gouverneur de la Banque Centrale du Congo afin de lui présenter la valeur ajoutée du nouveau modèle de notation des banques et les perspectives que celui-ci procurera à la BCC pour améliorer la détection précoce des difficultés bancaires et pour intervenir ainsi plus rapidement pour y porter remède.
